
中企關愛·同心同行
中國聯通關愛走進油尖旺區

——小心提防電話詐騙講座活動成功舉辦
東風浩蕩，春滿香江。4月11

日，由香港中國企業協會、中國聯
通國際有限公司主辦，油尖旺民政
事務處、油尖旺區撲滅罪行委員
會、九龍青年聯席會議、香港青年
協進會合辦， 「中企關愛·同心同
行 中國聯通關愛進社區——小心
提防電話詐騙講座活動」 在旺角社
區會堂成功舉行。

中國聯通國際有限公司董事長、總經理孟
樹森，香港中國企業協會副總裁曾燊典，中央
政府駐港聯絡辦九龍工作部社工處處長、二級
巡視員吳小玔，油尖旺區撲滅罪行委員會主席
楊詩杰，九龍青年聯席會議召集人連洲杰，香
港青年協進會首席顧問張琪騰與當區各界兩百
餘名市民共同出席講座活動。

「中國聯通關愛進社區——小心提防電話
詐騙講座」 以 「認識電訊詐騙」 「提高防騙意
識」 和 「現場互動環節」 三個篇章展開，以通
俗易懂的語言、生動詳實的案例向廣大市民朋
友介紹了騙徒慣用的電話詐騙手段和防範電話
詐騙的辨識技巧。更推出了 「反詐寶典」 幫助
廣大市民 「慧眼識騙」 ，從容分辨資訊真偽和
詐騙陷阱。切實有效提高了公眾對電話詐騙的
警覺性，以及提升對精明使用各項電訊服務的
認識。

在互動環節中，現場市民反應熱烈，紛紛
踴躍舉手發言。他們以現身說法的形式將自己
同騙徒鬥智鬥勇的經歷廣而告之，引起了現場
廣泛共鳴。街坊們紛紛表示，衷心感謝中國聯

通對社區居民無微不至的關心關愛。此次參與
活動不僅提高了自身防範和識別電話詐騙的能
力，更收到了中國聯通精心準備的暖心福袋，
切實感受到了來自中資企業的關心關愛。

中國聯通國際有限公司董事長、總經理孟
樹森在致辭中表示，中國聯通國際始終扎根香
港、服務香港，高度重視本港業務發展和企業
社會責任，致力於打造更加安全高效的數字信
息網絡和更加可靠的電話通訊環境。通訊服務
是普羅大眾生活的重要部分，此次來到油尖旺
區與各位街坊分享電訊防詐反騙知識，希望能
夠幫助大家提高防範意識和應對能力，提高警
惕、遠離騙局，更好使用和體驗日常電訊服
務。

中國聯通國際深深植根於香港這片熱土，
充分踐行 「中企關愛 同路同行」 的理念。今
後將一以貫之積極履行駐港央企的責任擔當，
始終想市民之所想、急市民之所急、解市民之
所困，繼續服務香港市民，深度融入本港社
會，為香港市民福祉作出更多貢獻，同心同行
攜手譜寫香港由治及興的嶄新篇章！（特刊）

▲中國聯通國際有限公司董事長、總經理孟樹森致辭。
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在內地首部、迄今唯一涉港澳投資的地方性法規
《江蘇省保護和促進香港澳門投資條例》頒布

十周年之際，4月11日，江蘇省人大常委會常務副主
任、黨組副書記樊金龍率代表團在香港江蘇中心召開
座談會，誠懇徵集香港工商界人士意見與建議，以此
作為進一步修改、完善《條例》的重要參考依據，實
質性推動蘇港兩地進一步更高水平交流合作。

江蘇省人大常委會民宗僑外委主任委員李國華
表示，本次《條例》修改重在促進港澳投資高質量發
展，強化對港澳投資的支持，優化營商環境、強化政
府服務。

江蘇優化營商環境 力推蘇港高水平合作
港澳投資條例頒布十周年 樊金龍率團來港開座談會
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▲江蘇省人大常委會常務副
主任、黨組副書記樊金龍表
示，江蘇歷來重視與香港合
作交流。



浙商行：看好港發展 分紅率不低於30%
【大公報訊】浙商銀行（02016）在上月底

公布2023年度業績。行長張榮森昨日表示，看
好銀行業前景，未來要執行小額分散、審慎、
可持續、健康發展的策略，形容 「銀行是沒有
終點的馬拉松」 ，市場艱難的時候難以快速發
展，市場好轉的時候又不能擴張太快，否則容
易 「摔倒」 。他並指出，始終堅定看好香港發
展，重視香港及海外投資者意見，希望建立更
加緊密的聯繫。

2023年浙商銀行分紅比例為31.98%，不及
2022年的37.79%。張榮森表示，2022年分紅比
例更高的原因，是2021年未分紅，相信去年的分
紅比例仍較高。他指出，浙商銀行上市後僅有兩
年未分紅，平均分紅比率超過20%。

浙商銀行副行長駱峰表示，今年大家都比較
關注銀行的分紅，可見在現有市場環境下，大家
的風險偏好發生了變化，投資者更青睞穩定的回
報。若橫向參考其他同業，可以發現去年的分紅
比例要高出平均水平不少，分紅金額也按年增
加。

駱峰指出，完全贊同 「分紅對於上市公司而
言，是天經地義」 的說法，樂於和投資者分享經
營成果，從2016年上市以來，除了個別年份外，
浙商銀行每年的現金分紅比例都超過30%，累計
分紅比例達25.6%，在行業中屬於較高水平。

着力降低負債成本
至於未來的分紅政策，駱峰表示，將綜合參

考可持續經營和未來發展方向，結合自身資本充
足率的承受水平，平衡股東投入與回報，有信心
在未來的一段較長時間內，保持不低於30%的現
金分紅比例。

被問到銀行業面臨的息差收窄問題。浙商銀
行行長助理（擬任）侯波表示，這兩年整個內地
銀行業呈現低利率、低息差、低利潤、低增長態
勢，針對相關情況，採取經濟周期弱敏感經營理
念進行解決，具體操作上，新資產關注零售、小
貸、供應鏈，客戶數和貸款餘額按年有20%至
30%的增長，同時着力降低負債成本。

2023年浙商銀行淨利息收益率達2.01%。侯
波表示，最近公布的上市股份制銀行息差中位數
約為1.8%，浙商銀行整體表現好過同業。他指
出，綠色收入方面，主要是進行代銷業務收入、
債券承銷手續費收入、債券投資、基金投入，該
部分收入增長佔去年總收入增幅約80%。

不良貸率下降 轉移低效資產

港商︰推動港青到江蘇創業

▲江蘇代表團在香港召開座談會，宣介《江蘇省保護和促進香港澳門投資條
例》。

數看蘇港合作
香港是江蘇第一大外資來源地和境
外投資目的地、第七大貿易夥伴

2023年，江蘇與香港進出口貿易總
額為223.8億美元

江蘇在港累計設立境外投資企業和
機構2321家，江蘇方協議投資額
261.1億美元

香港在蘇累計投資企業超3.5萬家，
實際使用外資金額2660.8億美元
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香港是江蘇第一大外資來源地和境
外投資目的地、第七大貿易夥伴。2023
年，江蘇省與香港進出口貿易總額為
223.8億美元。截至今年2月，香港在江
蘇累計投資企業超3.5萬家，實際使用外
資金額2660.8億美元；江蘇在香港累計
設立境外投資企業和機構2321家，江蘇
方協議投資額261.1億美元。

在港上市蘇企共113家
2014年，江蘇省在全國率先出台

《江蘇省保護和促進香港澳門投資條
例》，該條例迄今仍是內地唯一一部涉
港澳投資的地方性法規。 「江蘇的開放
發展，第一波便是80年代中期來自港澳
的投資。」 樊金龍介紹道，江蘇歷來高
度重視與香港合作交流，在內地先試先
行立法，《條例》的頒布施行，是貫徹
落實習近平總書記關於港澳工作重要論
述的具體體現，是貫徹落實黨中央關於
擴大高水平對外開放重大決策和江蘇省
委部署要求的重要舉措，為保護和促進
港澳同胞來江蘇投資提供了強而有力的
法治保障。

樊金龍說，江蘇目前正在加速建設
具有世界影響力的產業科技創新中心、
具有國際競爭力的先進製造業基地和加
快建設具有世界聚合力的雙向開放樞
紐。 「江蘇從改革開放初期吸引更多港
澳投資來江蘇，現在與未來是蘇港雙向
融合發展，江蘇同時要推動更多的江蘇
企業來香港發展。」 目前，江蘇有113家
企業在港上市。

2022年7月29日，江蘇省第十三屆
人民代表大會常務委員會第三十一次會
議通過修改《江蘇省保護和促進香港澳
門投資條例》的決定。李國華介紹說，
新修改的《條例》，聚焦對港澳投資高
質量發展的鼓勵和支持，推進蘇港澳高
水平合作，突出了同等待遇，支持港澳
投資的創新發展。

鼓勵港企參與創新平台建設
昨日座談會，香港特區政府投資推

廣署、香港各大商會、在港重點外資企
業、駐港中資企業、港資企業總部等共
50名代表參加座談。

李國華在座談會上具體介紹，《條

例》明確了蘇港澳合作發展的重點領
域，鼓勵港澳投資者在江蘇投資參與
「一帶一路」 建設等國家重大戰略和規
劃的實施，鼓勵港澳投資者在江蘇參與
先進製造業集群和優勢產業鏈建設，參
與江蘇現代服務業發展示範載體、試點
典型和領軍工程建設，鼓勵港澳投資企
業承擔或參與省級和國家級創新平台建
設，支持符合條件的港澳投資製造業項
目納入重大項目清單。港澳投資企業可
以申請獲得製造業單項冠軍和專精特新
「小巨人」 企業（產品）認定，並同等
享受各項支持待遇。《條例》也支持港
澳投資企業綠色低碳發展，開展智能化
改造和數字化轉型。

修改後的《條例》還強化對投資產
業的保護，強調依法保護投資者在江蘇的
投資收益和其他的合法權益，明確港澳投
資者在江蘇的出資、利潤、資本收益等合
法收入，可依法自主處置，並可依法以人
民幣或者外匯自由匯入匯出。李國華說，
「法治是最好的營商環境。圍繞平台搭
建、人才引進、稅收優惠、法律服務等，
條例列入一系列務實新條款。」

《江蘇省
保護和促進香

港澳門投資條例》受到參加座談會
的香港工商界人士高度關注。在場
人士紛紛表示，蘇港融合迎來高水
平發展機遇。

「《條例》中，我最喜歡第十
條 『鼓勵港澳投資者參與本省建設
具有全球影響力的產業科技創新
中心、具有國際競爭力的先進製
造業基地、具有世界聚合力的雙
向開放樞紐。』 」 香港中華總商會
永遠名譽會長、京悅國際總裁馬忠
禮說，發展新質生產力，香港的大
學擁有強大的科研能力，「我會推
動香港年輕人去江蘇創業發展。」

香港 「一帶一路」 總商會秘書
長、恆豐證券董事長張華峰20世紀
90年代就在南京投資，他表示，
「企業發展與江蘇經濟發展同步，
《條例》使我們對投資江蘇更有信

心。」
「目前，招商引資進入了中高

發展水平的新階段，蘇港兩地都面
臨新的挑戰。」 港區全國政協委
員、申藝實業發展主席樊敏華說，
有頂層設計的《條例》非常重要，
新質生產力是蘇港融合發展的重要
方向，希望在江蘇新一輪發展中，
「走在前，做示範」 中有港商的共
同努力。

「江蘇省招商引資在香港是除
了廣東以外，工業製造業排第一。
香港在內地現有製造業46000家左
右，江蘇就佔有6000多家。」 香港
工業總會內地事務委員會主席施金
城說，當下正是香港創科的黃金時
代，在創科的推動下，香港提出新
型工業化，擴大對外投資，在背靠
祖國、走向全球化的經營投入工業
製造業，借助科創來催化香港工業
的再發展。

反響熱烈

浙商銀行（02016）行
長張榮森表示，近年銀行業

都很關注手頭資產質量問題，在內房債務危機等
一系列因素下，後疫情時代依舊面臨一定的經濟
壓力，信用卡風險、網貸風險等問題，均對銀行
業經營造成很大壓力。

張榮森指出，浙商銀行近年資產質量全面向
好，不良貸款率逐漸下降，將無效、低效的存量
資產向有效、高效的方向轉移，新產生的資本能
投放到可以持續盈利的區域上，同時快速處置不

良資產收回本金，實現再投放。
浙商銀行行長助理潘華楓表示，理財回表對

於銀行業是重大事項，最主要的難度在於計提資
產減值準備，去年在營收持續增長的良好基本面
支持下，提前完成有關事項。

潘華楓指出，浙商銀行在2022年和2023年
計提的減值準備都顯著高於其他銀行，以加快出
清存量的風險。他並稱，在回表後，浙商銀行將
繼續採取現金清收、訴訟、轉讓、核銷等多種方
式，一戶一策，盡快讓歷史問題得到解決。

健康發展

浙商銀行回應重點
關注點

分紅比例

息差收窄

未來重點

回應

有信心在長時間內維持不低於
30%

去年淨利息收益率達2.01%，表
現優於行業中位數，儘管今年息
差還將進一步收窄，仍有信心控
制在合理水平

執行小額分散、審慎、可持續、
健康發展策略


